

Antrag

Stadtparkasse München – Die Bank unserer Stadt?

Nr. 2022-12-48

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird als Vorsitzender des Verwaltungsrates der Stadtparkasse München aufgefordert, die Stadtparkasse München anzuweisen, mit den betroffenen Bezirksausschüssen Kontakt aufzunehmen, und dort ihre Pläne für die Versorgung der Bürger*Innen in den Stadtteilen darzulegen.

Weiter ist sicherzustellen, dass der Stadtteil Au-Haidhausen auch in Zukunft mit ausreichend Zugangsmöglichkeiten zu Filialen mit Schaltern ausgestattet ist, damit auch ältere Bürger*Innen, die nicht am Online-Banking teilnehmen, ihre Bankgeschäfte vor Ort erledigen können.

Begründung:

Das Bankenwesen hat sich schon in den Jahren vor der Pandemie stark verändert. Die Banken haben ihre Kunden immer mehr zu Online-Banking hingeführt, da dieser Weg der Abwicklung von Bankgeschäften günstiger bzw. kostenlos für die Kunden war. Die Wege wurden hierdurch kurz, um Bankgeschäfte zu tätigen, auch wenn man dies noch schnell nach der Arbeit erledigen wollte. Mit der Finanzkrise vor einigen Jahren und der Pandemie hat sich dieser Trend noch mehr verstärkt.

Bereits im Jahr 2018 wurde im Stadtbezirk 5 (in der unteren Au, Ohlmüllerstraße¹) die einzige Filiale im Bezirksteil Au geschlossen, ohne dass der Bezirksausschuss im Vorfeld informiert war. Diese Filiale war anschließend nur noch an bestimmten Tagen und für eine reduzierte Anzahl an Stunden für die Kunden vor Ort geöffnet. Die Bürger*Innen wurden an die Filiale in Giesing in der Werinherstraße verwiesen. Inzwischen steht den Bürgern vor Ort in der unteren Au² keine persönliche Beratung bzw. Öffnungszeiten mit Personal zur Verfügung, wie die Homepage der Stadtparkasse mitteilt.

¹ <https://www.tz.de/muenchen/stadt/bankensterben-in-muenchen-ab-maerz-wird-filialnetz-duenner-zr-9593280.html> aufgerufen am 26.11.2022 um 13:43 Uhr

² <https://www.sskm.de/de/home/toolbar/filialen/stadtparkasse-muenchen-filiale-mariahilfplatz-40724.webview.html> aufgerufen am 26.11.2022 um 13:47 Uhr

Aus der Münchner Presse war im September 2022³ zu erfahren, dass der Verwaltungsrat nun auch die Schließung bzw. Veränderung weiterer Filialen der Stadtsparkasse München beschlossen hat. Der Bezirksausschuss 5 wurde bis heute von der Stadtsparkasse München nicht informiert, dass laut Presseberichten geplant ist, die Automaten-Filiale im Ostbahnhof zu schließen und die Filiale am Pariser Platz zu einer reinen SB-Filiale umzuwandeln. Laut Presse wird von Seiten der Stadtsparkasse aber stets beteuert, mit den betroffenen Bezirksausschüssen in Kontakt zu stehen.

Mit der Umstellung auf eine reine Automatenfiliale am Pariser Platz verschlechtert sich das Angebot zunehmend für eine Vielzahl an Bürgern im Viertel. Früher gab es am Pariser Platz drei Banken (Bank für Haus und Grundbesitz, Reuschel Privatbank und die Stadtsparkasse München), die sukzessive den Stadtteil verlassen haben.

Mit Corona hat sich das Serviceangebot der Stadtsparkasse bereits verschlechtert, zum Beispiel bei den Öffnungszeiten des Schalterraums, der inzwischen nur noch zwei Schalter hat. Das führt zu verlängerten Wartezeiten für die anwesenden Kunden. Die Öffnungszeiten sind für Arbeitnehmer⁴ völlig ungeeignet, um vor Ort Bankgeschäfte zu erledigen.

In der KW 46/2022 war die Filiale komplett geschlossen, ohne dass eine Benachrichtigung an der Eingangstür darauf hingewiesen hätte.

Unverständlich ist dem Bezirksausschuss ebenfalls, warum am Ostbahnhof, dem zweitgrößten Bahnhof Bayerns, die vorhandene SB-Filiale geschlossen werden soll. Hier sind Reisende, Pendler, Bürger (die Ämter vor Ort besuchen) oder Feiernde, die Geld abheben. Diese Kunden werden wahrscheinlich kaum die SB-Filiale in der Atelierstraße im Werksviertel aufsuchen, wenn sie es eilig haben.

Bereits heute sind viele Serviceleistungen nicht mehr vor Ort in den Filialen in unserem Stadtteil erhältlich und eine weitere Ausdünnung verlängert die Wege und erhöht auch Kosten für die Kunden, die gegebenenfalls gezwungen sind, ins Stammhaus im Tal zu fahren. Es ist absolut unverständlich, warum diesbezüglich mit dem Bezirksausschuss nicht das Gespräch vor Ort gesucht worden ist.

³ <https://www.abendzeitung-muenchen.de/muenchen/schliessungen-bei-der-stadtsparkasse-muenchen-die-ganze-streichliste-art-844052> aufgerufen am 26.11.2022 um 13:53 Uhr

⁴ <https://www.sparkasse.de/filialen/m/stadtsparkasse-muenchen-filiale-pariser-platz/40775.html> aufgerufen am 26.11.2022 um 14:19 Uhr.

CSU Fraktion im Bezirksausschuss 5 Au-Haidhausen

N. Haeusgen ♦ H. Liebhart ♦ A. Micksch ♦ B. Schaumberger ♦ E. von Soden-Fraunhofen

München, den 14.12.2022

Initiative: Barbara Schaumberger

Fraktionssprecher: Herbert Liebhart